



こう ちょう しつ
校 長 室 だ よ り
第 9 号

令和7年11月28日
大阪市立新東三国小学校
校長 岩井 伸夫

◇◇ 地域合同防災訓練について ◇◇

11月29日(土)に土曜授業『地域合同防災訓練』があります。昨年度に引き続き、小学校と地域の方々との合同防災訓練です。上町断層帯を震源地とする大阪北部で震度6強の地震を想定した訓練です。

「緊急事態発生時のいろいろな危険について知り、安全な行動ができるようになる」「同じ地域に住む人たちを知り、助け合って行動ができるようになる」ことを目標に、午前8時30分から11時30分ごろまで行います。

今年度は、児童登校後に訓練を開始します。A班とB班に分け、運動場で地域主体の体験訓練、避難教室で教職員主体の訓練をそれぞれ行い、前半と後半で入れ替わります。

運動場では、「可搬式ポンプ訓練」・「煙中体験」・「起震車体験・圧迫訓練」を行います。また、教室での訓練は最初に、6年生が考案した防災クイズを行い、その後、昨年度同様の防災すごろくを行います。

子ども達は防災学習を通して、自分達が多くの大によって守られていること、大きな災害が起きたときはみんなで助け合わなければならぬこと、自分にもできることなどを学びってくれるものと思います。

子ども達はいずれ「守られる側」から「守る側」の立場となっていきます。大災害時には、地域を支える力となっていきます。子ども達には、大きな災害が起きても、まわりの人と力を合わせて困難に立ち向かい、乗り越える力をつけてほしいと願っています。

(※保護者の方は、各町会の一時避難場所に集合してから学校へ地域の方と一緒に移動してください。)



◇◇ 2学期のまとめを ◇◇

11月7日(金)の全校遠足では、たてわり班で服部緑地公園へ出かけました。1年生から6年生で一つのグループとなり、オリエンテーリングをしました。高学年がリーダーシップを發揮し、班のメンバーのことを考えて楽しく協力して活動することができました。早く終わった班から班のメンバーで仲よく大縄跳びを行いました。その後のお弁当タイムでは、たてわり班の友達と輪になって、楽しくお話をしながら食べることができました。たてわり班の友達との絆が深まった1日となりました。



いよいよ2学期も残すところ1ヶ月、4週間となりました。学習内容の多かった2学期のまとめをしっかりとし、確実に力がつくように支援していきます。また、来週12月2日(火)~4日(木)は、3年生から6年生を対象に「大阪市小学校学力経年調査」が実施されます。お子様自身が自分の学習理解度・学習状況を知り、目標をもって学習に取り組めるようにすることなどを目的に実施されます。お子様が目標をもち進んで学習に取り組めるよう、調査結果(3月9日以降に返却)をもとにご家庭でも話し合っていただけたらと思います。